



Lettre à mes frères

avril 2024

Je veux réveiller vos ESPÉRANCES

« Qu'il illumine le regard de votre cœur!

Vous saurez alors quelle espérance s'offre à vous... »

(Ep 1, 18-19)

Bonjour mes frères,

« L'appel du chapitre général 2024 fait écho au plus profond désir du Père Coindre, " Je veux réveiller vos espérances... " Tout comme le Père Coindre espérait que nous pourrions aider les jeunes à réaliser leur potentiel, le Chapitre nous demande d'en faire autant, de formuler nos espérances pour l'avenir et de déterminer des moyens concrets de mettre cet effort en œuvre. » (Indiction, page 6)

Dans le but d'entretenir le feu en préparation du chapitre général, j'ai pensé que les prochaines « Lettre à mes frères » pourraient présenter la synthèse des réponses aux questions avec lesquelles nous avons réfléchi en communautés locales ou en équipes lors du lancement de l'année. Cette réflexion répondrait également à l'interpellation du chapitre provincial du 11 novembre dernier de concrétiser ces synthèses en se donnant, tant pour les frères dans l'action que pour les frères retraités, des moyens concrets d'action. Voilà pour l'**INTERPELLATION**.

Que notre réflexion et notre prière, en particulier ou en petit groupe, soient une préparation dynamique et un temps de discernement, avant, pendant et après le chapitre général 2024. Si des commentaires ou des propositions concrètes font l'objet de votre discernement, bien vouloir les acheminer au frère Michel à : promichel129@gmail.com



Question numéro 4

L'Église nous appelle à l'espérance à travers le soin de nos frères et sœurs (Fratelli Tutti) et la sauvegarde de notre « maison commune » (Laudato Si).

Quels aspects de notre vie personnelle et communautaire renforcent la culture de la rencontre, le soin de nos frères et sœurs et celui de toute la création ?

Culture de la diversité, faire une place aux exclus.

Le respect des différences qui mène à la communion.

La confiance en Dieu, en nos frères et en l'humanité.

Grandir dans l'idée que la terre, notre maison commune, est un jardin à cultiver, un joyau à protéger.

Comment, pouvons-nous continuer à répondre à cet appel et promouvoir une vie meilleure pour tous ?

L'espérance est audace, elle permet de voir humblement la communauté et la nature. Elle se bâtit dans les projets communs.

Préserver la création par la simplicité de vie, la modération dans nos besoins, nous satisfaisant du nécessaire.

Privilégier la culture de la rencontre, du marcher avec l'autre.

Notre maison commune, c'est d'abord notre communauté locale où nous nous sensibilisons à l'autre et nous nous émerveillons de ce qu'il est. C'est aussi la mère-terre qui nous fournit habitat, nourriture et merveilles toujours renouvelées.

Nous ouvrir à l'autre, nous solidariser dans la préservation de notre maison commune, objectif impératif pour aujourd'hui et pour notre futur collectif.

Avoir le souci de tout ce qui nous entoure : les personnes et la création.

CONCLUSION

Notre terre est notre enracinement, le lieu de la création et notre espace pour la rencontre. Marchons avec les autres, laissons-nous interpeller, convertissons-nous pour, ensemble, réveiller l'espérance!

INTERPELLATION

⇒ Préserver la création par la simplicité de vie, la modération dans nos besoins, nous satisfaisant du nécessaire. Comment concrètement pouvons-nous préserver notre maison commune et favoriser un espace pour la rencontre ?

Bouchege.
Ton frère Michel.



Prière contemplative

Avril 2024

Prendre le temps de ruminer dans le silence, dans un cœur à cœur...

Je veux réveiller vos ESPÉRANCES

**Dieu de l'espérance,
en tant qu'hommes consacrés, frères du Sacré-Cœur,
nous croyons que Tu es toujours présent parmi nous.
Nos fondateurs ont été inspirés par Toi
et nous invite à Te suivre sur le chemin de la vie.**

**Accorde-nous l'espoir
qui nous éclaire sur ce chemin.
Reste à nos côtés.**

**Apprends-nous à respecter et à protéger chaque vie.
Nourris et inspire nos frères au service
de l'autorité fraternelle et éclaire leurs projets.**

**Et que ce temps de discernement,
avant, pendant et après le chapitre général,
soit motivé par l'amour pour Toi et pour toute personne.**

**Ô Dieu, accorde-nous une espérance active
appelée à préparer un avenir meilleur pour tous !
Nous Te le demandons par le Christ,
Notre Seigneur.
Amen !**

Prions ce chant : « Laudato Si » veut réveiller nos espérances en nous proposant un projet de sauvegarde de notre « maison commune ». Si notre espérance est soutenue par une force plus grande, elle nécessite un engagement de notre part en faveur de la création.

Laudato Si :

<https://www.soeurs-christredempteur.catholique.fr/Laudato-Si-chant-de-Patrick-Richard>

1 - Pour le souffle de Dieu qui planait sur les eaux, dès le commencement. Pour l'astre du matin et pour ceux de la nuit, fixés au firmament. Pour le feu, la lumière et aussi pour le froid, pour l'eau et pour le vent, tout nous parle de Toi.

Laudato si, Laudato si, Laudato si, Laudato si, Laudato si !

2 - Pour tous les océans qui dessinent la terre, du levant au couchant. Pour la montagne fière et les vastes vallées, les forêts et les champs. Pour la fleur en bouton, le jardin qui verdoie, pour le mil et le blé, tout nous parle de Toi.

3 - Pour les bêtes de l'eau, de la terre ou du ciel, ce grouillement vivant. Pour l'homme et pour la femme que tu fis s'élever, et pour tous leurs enfants. Quand ils disent l'amour, quand ils tendent les bras, comme des frères et sœurs, ils nous parlent de Toi.

4 - Pour la maison bâtie par les humbles de cœur, qui abrite chacun. Les artisans de paix d'une planète bleue, où tout homme est voisin. Dans l'espoir de ce jour qui bientôt lèvera, où ici et ailleurs, on Te reconnaîtra.

T. et M. : Patrick Richard

Prends un moment d'intimité avec Dieu.

Quel engagement concret de ta part peut contribuer à la sauvegarde de la « maison » ?

Chant proposé : Allume en toi le feu, *ce feu de l'amour de notre « maison commune » !*

Michel Boucher, s.c.